Salió al paso de amenazas de querella en su contra por parte del Partido Socialista

Hasbún reafirmó su posición por TV

Aseguró su obediencia al arzobispo de Santiago, quien lo reprendió por sus dichos sobre el socialismo, al que acusó de "antipatria" y a cuyos adherentes calificó de 'parásitos"

Anoche, en la tribuna que todos los viernes le otorga el Canal 13 en su noticiario central, el sacerdote diocesano Raúl Hasbún Zaror reafirmó en el fondo sus dichos del miércoles 18 del presente, cuando en un acto litúrgico por el aniversario de la Universidad Bernardo O'Higgins y en una rogativa por el general (R) Augusto Pinochet, señaló que el socialismo es una doctrina con una "intrínseca orien-tación antipatria", a cuyos adherentes calificó de "parásitos"

En el espacio Telenoche, Hasbún hizo frente al mar de fondo surgido tras sus declaraciones, agitación que está a punto de materializarse en el plano judicial mediante una querella por injurias y calumnias de parte del Partido Socialista (ver información aparte) y que ya le acarreó una reprimenda pública de parte del arzobispo de Santia-go y presidente de la Con-ferencia Episcopal, monseñor Francisco Javier Errázuriz. Este jueves, el prelado expresó -"con mucho dolor"- que Hasbún "ha estado defendiendo una causa como lo puede hacer un ciudadano, como lo puede hacer un político, pero no de la manera como desearíamos en la Iglesia de Santiago que un sacerdote interviniera en esas



en dos frentes: el sacerdote Raúl Hasbún durante su exposición en la Universidad Bernardo O'Higgins y anoche, en el noticiario central de Canal 13.

materias

Pero anoche Hasbún invitó a sus telespectadores a enfrentar juntos sucesos dolorosos que nos han afectado en estos dos últimos días" y advirtió que "estos sucesos dolorosos han servido también para remecer y despertar muchas conciencias adormecidas o anestesiadas'

En alusión a la inminen-

te querella del PS v a las demás reacciones en su contra, el sacerdote dijo: "Estábamos tan convencidos de que en nuestro país regía la más al amplia libertad de expresión, la más irrestricta libertad religiosa, la más alta libertad académica. Pero he aquí, que basta que en una oración litúrgica se rece por un miembro de la

comunidad cristiana que sufre la enfermedad y la prisión; basta que en un acto académico se expongan objetivamente las doctrinas medulares del magisterio de la Iglesia sobre ciertas ideologías que conspiran contra el bien de la patria, para que de inmediato se desencadene la más feroz, iracundia, política y social sin

LOS ARGUMENTOS DEL PS

El próximo miércoles los abogados expertos en derechos humanos Juan Bustos y Hernán Montealegre, a nombre de la mesa directiva del Partido Socialista (PS), presentarán ante el Sexto Juzgado del Crimen de Santiago una querella por injurias y calumnias en contra del sacerdote Raúl Hasbún Zaror.

El argumento de la acción judicial, que este fin de semana redactarán ambos abogados, se basa en el tex-to completo del discurso pronunciado por el sacerdote el miércoles 18, en la celebración del noveno aniversario de la Universidad Bernardo O'Higgins, donde calificó al socialismo como marxista leninista y dijo que los adherentes a esa doctrina son "parásitos", con una "intrínseca orientación antipatria".

Montealegre dijo a La Tercera que la querella se fun-damenta en la definición de injuria que aparece en el Código Penal, es decir, "menoscabar y deshourar a una persona o a un grupo de personas", cuya pena es

El abogado explicó que las palabras de Hasbún adquieren gravedad, al referirse a "una organización el socialismo- amparada por la ley, como es un partido político, cuya ideología dijo que 'consiste en no traba-jar, sino que simplemente criticar, enajenar y expro-

Agregó que uno de los principales argumentos que esgrimirá ante la Corte de Apelaciones será que "Ilas-bún reiteradamente ha dicho en su comentario de televisión que el derecho a la honra es más importante que el derecho a la vida, pero al parecer el sacerdote considera que la única honra que vale es la de él".

jamás recurrir a una razón a un argumento, sino de inmediato arremetiendo con la injuria y la descalificación personal".

Respecto del punto central de lo que fue su exposición acerca del pensamiento socialista, en la Universidad Bernardo O'Higgins, el padre Hasbún manifestó que "tan bien creíamos definitivamente superada entre nosotros la ideología materialista v atea propia del marxismo leninismo (...) y sin embargo hemos visto que con la nuda evocación de esa doctrina marxista leninista, en un acto netamente académico, se desencadena de nuevo la iracundia política y las amenazas de querellas contra un sacerdote católico, que no hace otra cosa que exponer la doctrina que por 130 años viene enseñando hasta ahora el supremo magiste-rio de la Iglesia".

Después de agradecer el apoyo que afirma haber recibido, se refirió a sus detractores, señalando que oro nominalmente por cada uno de ustedes, que no almaceno en mi corazón ni siquiera una pizca de rencor o resentimien-

Respecto de monseñor Errázuriz, quien -según fuentes eclesiales- lo citará mañana para aclarar sus dichos, Hasbún afirmó deberle "toda mi obediencia, mi fidelidad y mi leal colaboración" y le ofreció "seguir contribuyendo para que en Chile y en nuestra Iglesia surja y brille el esplendor de la verdad y algún día contem-plemos también el delica-do resplandor de la paz".

Caso Tucapel: abogado denuncia "secuestro judicial" de procesados

El abogado Miguel Retamal denunció que en el caso por el homicidio del dirigente sindical Tucapel Jiménez existe un "secuestro judicial" por parte de la Corte de Apelaciones de Santiago, en cuanto a que el tribunal de alzada se niega a otorgar la libertad bajo fianza a los procesados en el caso, mientras el Ejército no entregue las listas de supuestos miembros de la disuel-ta Central Nacional de Informaciones (CNI), pedidas por el ministro en visita Sergio Muñoz.

Las citadas listas -correspondientes a 1980, 1981, 1982 y 1983- fueron solicitadas por el magistrado al Ejército para averiguar quiénes pertenecían a la CNI

"El Ejército se ha negado a entregar esa información, calificándola de secreta. La corte ha insistido en que se cumpla esa diligencia. Mientras eso no se sepa, los procesados van a seguir presos", señaló Retamal.

Nueva querella contra el general (R) Augusto Pinochet

Una querella contra el senador vitalicio, Augusto Pinochet, y la jefatura de la Dina interpuso la familia de Humberto Menanteau Aceituno, quien fue encontrado muerto en julio de 1975, luego de estar detenido

presuntamente por agentes de seguridad. La acción judicial fue presentada en la Corte de Apelaciones de Santiago por el abogado Nelson Cauco-to, y se anexará a las que ellas que investiga el minis-

tro de fuero Juan Guzmán Tapia.

Tras la muerte de Menanteau, su viuda, Jazmín Fernández Sepúlveda, dejó el país, radicándose en Francia, donde también se interpuso una querella, por la que hoy se solicita también la extradición de Pinochet a esa nación. Además, consigna los delitos de asociación ilícita genocida, homicidio calificado, torturas y secuestro, y va unida a una demanda en contra del Estado chileno.

Falleció ex embajador argentino José María Alvarez de Toledo

Ayer falleció en Buenos Aires el ex embajador de Argentina en Chile José María Alvarez de Toledo. Y aunque en la embajada Argentina no informaron sobre las causas del fallecimiento, señalando que la muerte "los había tomado de sorpresa", trascendió a La Tercera que se trató de "un infarto fulminante". José María Alvarez de Toledo cumplió labores

diplomáticas en nuestro país desde 1984 a 1989 y entre su labor como embajador en Chile destacó su aporte al proceso de mediación pontificia en el diferendo austral con Argentina, por lo que recibió la Orden al Mérito de Chile en el grado de Gran Cruz en

"Se trataba de una persona muy querida, un excelente embajador de carrera, quien, además, había sido canciller argentino", recordó un funcionario de la embajada transandina en Santiago.